

Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



Daniel Richard Johnson

Eastern Passage (Nouvelle-Écosse)

Daniel Johnson recueille des fonds depuis trois décennies pour les personnes aveugles ou ayant une déficience visuelle. Au début, il le faisait en courant des marathons.



Cependant, c'est assis dans son fauteuil de bureau pour amasser des fonds qu'il a réalisé son plus grand exploit. En effet, en 1999, il a entrepris de taper en lettres tous les nombres de 1 à 1 000 000. Il a eu cette idée en lisant un article sur un Australien nommé Les Stewart, qui s'était fait une place dans le livre Guinness des records mondiaux. M. Johnson a voulu faire la même chose en utilisant sa machine à écrire pour recueillir des fonds pour les personnes aveugles. Il a surnommé son projet le *Millennium Typing Project* et l'a dédié à la mémoire d'Helen Keller.

Au fil des ans, il a vu passer 13 machines à écrire électriques, 53 kilomètres de ruban pour machine à écrire et 20 000 pages de papier avant de taper son dernier nombre 12 ans plus tard, soit le 21 mai 2011. Il a pu ainsi récolter près de 130 000 \$ pour la Commission de l'enseignement spécial des provinces de l'Atlantique (CESPA), ce qui représente seulement une partie du montant total amassé de 340 000 \$.

Les fonds récoltés pour les enfants bénéficiaires de la CESPA ont permis de financer des programmes tels que l'achat d'une nouvelle fourgonnette pour des sorties éducatives, un projet de télévision en circuit fermé et la participation gratuite à des camps d'été pour étudiants. L'une des plus grandes réussites du camp est de fournir l'occasion à des étudiants de rencontrer d'autres enfants des Maritimes ayant des déficiences semblables et de nouer des amitiés durables.

Transporté par le succès de sa première aventure, M. Johnson entreprend maintenant un autre projet non moins ambitieux : celui de taper les nombres par ordre décroissant

de 1 000 000 jusqu'à 1. Les milliers et milliers d'heures que M. Johnson a consacrées à aider les personnes ayant une déficience visuelle témoignent de son dévouement, de son travail acharné, de son intégrité et de son souci des autres. Il en a aussi payé le prix du point de vue de sa santé puisqu'il a développé le syndrome du canal carpien, ce qui l'a forcé à réduire son activité pour un certain temps.

« Les milliers et milliers d'heures que M. Johnson a consacrées à aider les personnes ayant une déficience visuelle témoignent de son dévouement, de son travail acharné, de son intégrité et de son souci des autres. »

M. Johnson minimise son exploit en disant qu'« il se trouve simplement que j'aime taper à la machine et réunir des fonds pour les enfants aveugles », mais ces paroles modestes ne rendent pas justice à ses efforts qui sont un bon exemple de ce que veut justement reconnaître le Prix pour l'entraide. Malgré ses propres engagements, M. Johnson a trouvé le temps d'aider ceux qui ont moins de chance, non pas parce qu'il est en quête de reconnaissance, mais parce qu'il sait que d'autres en bénéficieront.



Le Prix pour l'entraide a été remis à Daniel Richard Johnson le 17 avril 2012, à Rideau Hall.
Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall